

	学校だより <b>芽 吹 き</b>	<b>FOR 2050</b>	<b>教育目標</b>
	NO. 157	令和4年6月29日発行 中野区立南中野中学校	1 自ら学び、考え、実践できる人になろう（賢く） 2 思いやりのある、心豊かな人になろう（優しく） 3 心身ともに、たくましい人になろう（逞しく）

ふれあい月間 ～ 私の「いじめ」撲滅宣言 ～  
 校長 竹之内 勝

6月13日(月)のハイブリッド(1・3年生対面と2年生オンライン)全校朝礼における校長講話から

西門付近の南中紫陽花が、きれいに咲く季節となりました。先日の運動会、また、運動部活動の夏大会、南中生一人ひとりが着実に力を付けていると実感できる取組となりました。夏大会では、まだ試合が続いている部活動があります。南中生一人ひとりに「頑張っている人を応援できる」というよいところがあります。最後まで南中全員で応援しましょう。

さて、ご存じのとおり、6月は「ふれあい月間」です。「ふれあい月間」は、「いじめ防止強化月間」のことです。東京都すべての公立小学校・中学校・高等学校が、6月・11月・2月に取り組んでいます。

『「いじめ」はいけない』ということも誰かがわかっていることと思います。しかし、『「いじめ」とは何?』と聞かれたら、皆さんはどのように答えるでしょうか。「いじめ」は、「いじめ防止対策推進法」という法律で「心身の苦痛を感じているもの」と定義されています。相手が、心や体に苦痛を感じたら、それが「いじめ」になるということです。

心や体に苦痛を感じる度合いは、人によって違います。自分は感じなくても、相手は感じる場合があります。また、同じ相手であっても、時や場所、場合や場面によって感じ方は違います。

「あのときは大丈夫だったのに…。」、  
 「今までは大丈夫だったのに…。」、  
 「あの場所では大丈夫だったのに…。」、  
 「あの場合やあの場面では大丈夫だったのに…。」、  
 「今回は違う。大丈夫ではない。」

ということもあります。人の心はとても難しいものです。ですから、自分が発する言葉、さらには自分が起こす態度に様々な配慮が必要です。

先生方や保護者、地域の方々は、誰一人として、

「苦痛を感じてもらいたくない」、  
 「苦痛を感じさせる言葉を発したり、態度を起こしたりしてほしくない」、  
 「いじめられたり、いじめたりする人になってほしくない」

と思っています。それは、南中生一人ひとりと同じだと思います。ふれあい月間をきっかけに、言葉を発したり、態度を起こしたりする前に、一呼吸二呼吸して、時や場所、場合や場面が、どのような状況かを考えるトレーニングをしていきましょう。

「FOR2050(2050年に向けて)～東京一さわやかなあいさつのできる学校～」のもと、これからも笑顔で毎日を送っていきましょう。



【意見交流テーマ】

○ 私の「いじめ」撲滅宣言

今年度最初の「ふれあい月間」に、担任の先生から指示された交換ノート等を書いて宣言してください。意見交流後、更により考えをもって、校長室に来てくれることを心待ちにしています。

## 2年生校外学習（都内めぐり）

2年生は、5月20日（金）に校外学習へ行きました。「班位一体～班で一体になり創り上げる最高の作品を～」をテーマに、上野恩賜公園から東京スカイツリーを目指し、班行動で探究しました。公園を出発した生徒たちは、まず上野にある様々な博物館や美術館、資料館に行きました。日本の歴史や伝統について考えたり、生物や科学の進化・発展を学んだり、アートの世界に浸ったりして、それぞれのテーマに沿った学習を行うことができました。その後、浅草通りを東へ向かい、浅草寺を目指しました。雷門の大きさや、下町のにぎわいを感じることができました。大吉が少ないことで有名な浅草寺のおみくじで、大吉をひいた班はとても盛り上がっていました。浅草寺近くの台東区民会館で昼食をとった後は、ゴールである東京スカイツリーへ向かいました。展望台に上る前に、スカイツリータウンにあるすみだ水族館へ寄った班も多く、幻想的な展示に心奪われていました。校外学習のラストを飾る東京スカイツリーの展望台からは、自分たちの住む東京の町を一望できました。今年、東京スカイツリーは開業10周年のアニバーサリーで、これまでを振り返り考えることがテーマとなっていました。生徒たちもこれからの10年、そしてFOR2050（2050年に向けて）、明るい未来を思い描いてくれたことと思います。



浅草 雷門



タブレットで写真撮影



国立科学博物館

## 第14回運動会

6月4日（土）、今年度で14回となる運動会を実施しました。今年度も学年別の運動会となりましたが、吹奏楽部の開会演奏から始まり、生徒たちは全力を尽くして競技に取り組み応援しました。スローガン「百花繚乱～思いを一つに南中魂～」のもと、燃え上がるような熱気を帯びた素晴らしい運動会となりました。団体競技を中心としたプログラム構成となり、クラスで団結・協力する姿が多く見られました。



1年生 おさるのかごや



2年生 台風の目



3年生 キャリーロディー



大縄跳び



綱引き



全員リレー・代表リレー



## 中野特別支援学校との交流

応援メッセージ→



←ビデオメッセージによる交歓

### 3年生の「南中ソーラン」

昨年度の3月から練習をはじめ、朝練習、昼練習、休み時間等も利用して、クラスで工夫を話し合い、高めあい、何回も練習を重ねました。

当日は、歴代3年生の汗と涙を共にしたはっぴを着て、体いっぱい躍動する3年生の演技が繰り広げられ、観る者に感動を与えました。



**生徒アンケート**では、「運動会練習にしっかり取り組めた 95.1%」、「運動会当日は、一生懸命前向きに取り組めた 96.6%」、「運動会には活躍の場が多くあった 92.2%」と、達成感や自己有用感を体験する機会にもなりました。

**保護者アンケート**では、「とても充実したプログラムだった。」「コロナ収束後は、もう少し競技数が増えるとよい。」等、様々なご意見をいただきました。ありがとうございました。「コロナ禍でなくても学年別がよいか」の質問には、肯定的な回答が81.8%でした。今後検討してまいります。

開催にあたり、PTA役員の方々をはじめとした多くの保護者の皆様からご協力をいただきました。また、オンライン配信でも多くの皆様に参観していただきました。心から感謝申し上げます。

## 小中連携 オープンキャンパス

南中の授業や部活動を南台小・みなみの小の6年生に知ってもらうために、6月10日(金)の午後、第1回オープンキャンパスを実施しました。

少人数のグループで、5校時は希望する授業を、6校時は部活動の様子を見学しました。ついこの間まで一緒に生活していた南中の1年生が真剣に授業に取り組んでいる姿や、部活動に一生懸命取り組んでいる2・3年生の姿に、多くの児童が感心していました。校長先生の歓迎挨拶の中に「このオープンキャンパスを通して南中のよいところを3つ見付けましょう。」とあり、見学後に児童へ聞いてみると数名が挙手をしてくれ、「生徒と先生の距離が近く、熱心に授業に取り組んでいました」、「生徒も先生も気持ちのよいあいさつをしてくれました」と、うれしい回答が返ってきました。



授業見学の様子



部活動見学の様子

## 部活動等の記録

バスケットボール部  
中野区中学校バスケットボール選手権大会  
(男子)

2回戦  
南中野中61-28中野中  
3回戦  
南中野中58-37第二中  
決勝リーグ①  
南中野中44-60緑野中  
決勝リーグ②  
南中野中40-96実践学園  
(女子)  
1回戦  
南中野中76-38富士中  
2回戦  
南中野中38-26北中野中  
3回戦  
南中野中41-42第五中

バレーボール部  
中野区中学校バレーボール選手権大会3位  
南中野中2-1第二中  
南中野中2-0緑野中  
南中野中2-0中野中  
南中野中0-2明和中  
南中野中2-1緑野中  
第3ブロック大会出場

陸上部  
東京都中学校地域別陸上競技大会  
男子西部1年  
走幅跳第1位  
100m第4位 1年男子

男子西部2・3年  
1500m第7位 3年男子

バドミントン部  
中野区中学校バドミントン選手権大会 女子団体3位

サッカー部  
中野区中学校サッカー選手権大会参加

ソフトテニス部  
中野区中学校ソフトテニス選手権大会3位

吹奏楽部  
運動会開会演奏「海兵隊」

パソコン部  
全学年で  
自己紹介パワーポイント作成

日	曜	7月の予定	図書室	自習教室	スポーツ教室	相談室
1	金	専門委員会【7月】	○	○	△	心
2	土	土曜授業日 セーフティ教室	△	△	△	△
3	日					
4	月	全校朝礼・安全指導	○	○	△	心
5	火		○	○	△	△
6	水	修学旅行(3)	△	○	○	専
7	木	修学旅行(3) 給食試食会	○	○	△	SC
8	金	修学旅行(3) 清掃強化週間始	○	○	△	心
9	土	中P連進路相談会(3)				
10	日					
11	月	生徒会朝礼	○	○	△	心
12	火	コミュニケーション能力向上授業(2校時:全学年、3-6校時:1年)	○	○	△	△
13	水	南中杯	△	○	○	専
14	木	避難訓練【7月】	○	○	△	SC
15	金	乗り入れ指導(中→小)① 子供を笑顔にするプロジェクト	○	○	△	心
16	土					
17	日					
18	月	海の日				
19	火	大掃除	○	○	△	SC
20	水	全校集会	△	○	○	専
21	木	夏季休業日始 夏季自習教室始 夏季水泳教室始 夏季図書室開放日始	13-16	9:30~	水泳 9:30	△
22	金	三者面談始	13-16	9:30~	水泳 9:30	△
23	土					
24	日					
25	月		13-16	9:30~	水泳 9:30	△
26	火		13-16	9:30~	水泳 9:30	△
27	水		13-16	9:30~	水泳 9:30	△
28	木		13-16	9:30~	水泳 9:30	△
29	金	三者面談 夏季水泳教室終	13-16	9:30~	水泳 9:30	△
30	土					
31	日					

自習教室:放課後自習教室(さざんゼミ)  
スポーツ教室:放課後スポーツ教室(SUNFLOWER STADIUM「サンスター」)  
SC:スクールカウンセラー勤務日  
専:専門教育相談員勤務日  
心:心の教室相談員勤務日



6月は部活動の大会が続きました。  
たくさんの応援を、ありがとうございました!



7月15日(金)子供を笑顔にするプロジェクト  
オリンピック講演会・交流会  
北京・東京五輪 ソフトボール 金メダリスト  
峰 幸代選手来校

地域・保護者の方も参観できます  
お問合せ 03-3381-7277 副校長:内田